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Ata da 59ª Assembleia Geral Ordinária do Comitê de 

Gerenciamento da Bacia Hidrográfica do Rio Itapocu e 

Bacias Contíguas 

 

Data: 17/08/2023 

Horário: 14:00 

Local: Associação Empresarial de Massaranduba (ACIAM) – Massaranduba/SC  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

PARTICIPANTES 

PRESENTES:  

Órgão da administração pública federal e estadual: 

Hector Silvio Haverroth (EPAGRI); Jefferson Carnieri Hernandez (IMA); Bruna Emanuele Maccagnan 

(IMA); Milton Uba de Andrade Jr (SEMAE); Flávio Pavlov da Silveira (MPF - PRM/Joinville). 

População da bacia: 

Jeferson Krapp (FUNDEMA Barra Velha); Adriano Stimamiglio (SAMA-Prefeitura de Joinville); Lilian 

Fernanda Sfendrych Gonçalves (Prefeitura de Massaranduba); Karine Rosilene Holler (AMVALI); Kerling 

Fabiane Hornburg (CIGAMVALI); Dieter Klostermann (AEA Babitonga); Rodrigo Duarte Maia (OAB/SC - 

42ª Subseção Balneário Piçarras). 

Usuários de água: 

Pedro Toledo Alacon (Companhia Águas de Joinville); Leidiane Cristine Ariotti (CASAN); Cristiane 

Brühmüller Karsten (EBS); Nathana Jaina Bortolini (Duas Rodas); Gisele Schunke Lewerenz (Duas Rodas); 

Mattheus Beck (ARINCA); Jonas Morsch (Sindicato Rural de Massaranduba); Cleide Enderle (CELESC 

Geração); Leonardo Luiz Maróstica (CELESC Geração); Tatiane Aparecida Batista (URVE). 

Outros convidados: 

Therezinha Maria Novais de Oliveira (Univille); Sergio Odilon Fischer (Univille); Iara Strucks (Univille); 

Kaethlin Katiane Zeh (Univille); Jaciara Martins (Contábil FB). 

JUSTIFICARAM AUSÊNCIA: Fernanda Bachmann (FUJAMA); Irvando Luiz Zomer (CASAN); Leopoldo 

Erthal (BMW do Brasil); João Henrique Gonçalves da Silva (BMW do Brasil); Gilson Cezar Chruchelski 

(Canoken); João Victor Chruchelski (Canoken). 

ORDEM DO DIA 

1. Aprovação da ata da 58ª Assembleia Geral Ordinária; 

2. Leitura dos expedientes e das comunicações; 

3. Cartilha do Fórum Catarinense de Comitês de Bacia Hidrográfica (FCCBH) para entrega no 

XXV ENCOB – Encontro Nacional de Comitês de Bacias; 

4. Revisão do Planejamento Estratégico do Comitê Itapocu; 

5. Relatório parcial das ações da Entidade Executiva – Univille; 

6. Deliberação – Aprovação da Resolução nº 06/2023, que designa, ad referendum, a 
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prorrogação do mandato da atual Presidência e Secretaria Executiva; 

7. Deliberação – Aprovação da Resolução nº 07/2023, que regulamenta, ad referendum, o Fórum 

Catarinense de Comitês de Bacia Hidrográfica (FCCBH); 

8. Deliberação – Aprovação da Resolução nº 08/2023, que estabelece comissão eleitoral para 

condução do processo eleitoral de preenchimento dos cargos da Presidência e da Secretaria 

Executiva para o mandato 2023-2025; 

9. Deliberação - Aprovação do Edital Nº 03/2023 de convocação do processo eleitoral; 

10. Aprovação da Deliberação nº 14/2023 - Altera o Calendário Anual de AGOs; 

11. Definição dos locais de realização das próximas Assembleias Gerais Ordinárias; 

12. Assuntos gerais e; 

13. Encerramento. 

 

MEMÓRIA DA REUNIÃO: 

Reuniram-se no dia dezessete de agosto de dois mil e vinte três, de forma presencial no auditório da 

Associação Empresarial de Massaranduba (ACIAM), os membros do Comitê Itapocu para a 

quinquagésima nona Assembleia Geral Ordinária. O Presidente do Comitê Itapocu, Sr. Hector Silvio 

Haverroth, iniciou a Assembleia em segunda convocação, às 14:30, com mais de um terço das 

organizações-membro presentes, conforme preconizado no Regimento Interno do Comitê Itapocu. O 

primeiro item da ordem do dia foi a aprovação da ata da 58ª Assembleia Geral Ordinária, o qual foi 

aprovada de forma unâmime pelas organizações-membro participantes na plenária. Em seguida, o 

Presidente Hector passou a palavra para a Secretária Executiva, Srta. Karine Holler, para apresentação do 

expediente da secretaria executiva do Comitê Itapocu. Karine fez a leitura dos ofícios recebidos e 

enviados pelo comitê, com destaque para a alteração de representantes suplentes da SEMAE e da EBS, e 

a indicação de representantes do Comitê Itapocu para participação no Conselho Gestor da APA Rio 

Vermelho Humboldt e no Grupo de Trabalho de Educação Ambiental da Região Hidrográfica 06 (GTEA 

RH 06). Adiante, foi explicado sobre a cartilha produzida pelo Fórum Catarinense de Comitês de Bacia 

Hidrográfica (FCCBH), sob coordenação do Sr. Clenoir Antonio Soares, com intuito de disseminar 

conhecimentos sobre como é realizada a gestão de recursos hídricos em Santa Catarina, e abordar como 

estão estruturados os comitês de bacias hidrográficas estaduais, sua operacionalização e sua 

representatividade. Primeiramente, a cartilha foi lançada de forma digital no mês de julho, podendo ser 

baixada gratuitamente no site Águas SC. Depois, também foram impressos exemplares para serem 

levados ao XXV ENCOB 2023 – Encontro Nacional de Comitês de Bacias e distribuídos aos dezesseis 

comitês catarinenses. A bolsista de gestão de recursos hídricos da Univille, Srta. Kaethlin Zeh explica que 

a quantidade de exemplares distribuídos será proporcional ao número de organizações-membro de cada 

comitê. No caso, como o Comitê Itapocu possui 30 entidades, receberá 350 cartilhas que serão entregues 

pela Cooperalfa. Na sequência, Kaethlin apresentou a empresa Amaeté Consultoria que foi contratada 

para dar mentoria durante o processo de revisão do Planejamento Estratégico 2020-2025 do Comitê 

Itapocu, que contará com encontros virtuais e presenciais. Kaethlin explicou que o Planejamento 

Estratégico é uma das atividades previstas no Edital FAPESC nº 32/2022 para execução pelas entidades 

executivas, e que já foram elencados representantes do Comitê Itapocu para participarem deste 

planejamento, que já teve seu primeiro encontro para definição da missão, visão e propósito do Comitê 

Itapocu. Hector destacou que o Planejamento Estratégico foi construído inicialmente em 2020 e logo em 

seguida o órgão gestor encerrou os contratos com as entidades executivas, havendo descontinuidade na 
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execução e acompanhamento das metas e ações que haviam sido previstas. Além disso, Hector salientou 

que caso algum membro do Comitê Itapocu que não tenha sido convidado para participar da elaboração 

do Planejamento Estratégico e possua vontade, é só manifestar o interesse. Logo após, Hector convidou a 

Univille Universidade para apresentar o relatório parcial das ações da Entidade Executiva. Kaethlin 

iniciou falando que no primeiro semestre os trabalhos se concentraram na elaboração de projetos 

relacionados a metas do Plano de Bacia, com intuito de captar recursos financeiros por meio de editais 

públicos. Foi escrito o projeto “Águas do Vale do Itapocu: monitorar para conservar”, submetido via 

Amvali à Chamada Pública 02/2023 da Fundação Grupo Boticário e os projetos “I Seminário Regional de 

Recursos Hídricos das Bacias Hidrográficas do Norte de Santa Catarina” e “Livro Gestão de Recursos 

Hídricos das Bacias Hidrográficas do Norte de Santa Catarina: Desafios e Avanços dos Comitês de Bacia 

do Itapocu, Babitonga, Timbó e Canoinhas” para o Edital do CREA-SC. O projeto enviado à Fundação 

Grupo Boticário não foi selecionado, e os projetos escritos para o CREA-SC ficaram em stand-by pois a 

Univille só poderia ser proponente de três projetos e outros professores já haviam enviado seus projetos. 

Desta forma, agora a entidade executiva está se concentrando em escrever projetos que possam ser feitos 

pela própria equipe técnica da Univille com os recursos atualmente disponíveis. A partir de uma reunião 

de integração da equipe da Univille foi realizado um brainstorm e decidiu-se elaborar projetos com os 

seguintes temas: monitoramento de parâmetros físico-químicos de qualidade das águas superficiais; 

monitoramento de quantidade da água (precipitação, nível, vazão); educação ambiental em recursos 

hídricos. Nesse contexto, Kaethlin mostrou os pontos amostrais propostos para o monitoramento de 

qualidade das águas superficiais em rios da Bacia do Itapocu, com o uso de uma sonda multiparâmetro, 

um projeto que está sendo desenvolvido pela entidade executiva do comitê. Seguindo essa linha, o Sr. 

Pedro Toledo Alacon, engenheiro sanitarista e representante da Companhia Águas de Joinville (CAJ), 

afirmou que a Companhia possui dados de monitoramento de agrotóxicos realizados na região do rio 

Piraí, onde será instalada a nova Estação de Tratamento de Água da CAJ, a ETA Piraí Sul, e que 

poderiam ser disponibilizados ao Comitê Itapocu. Adiante, o Presidente Hector procedeu a aprovação da 

Resolução nº 07/2023 que regulamenta o Fórum Catarinense de Comitês de Bacia Hidrográfica (FCCBH) 

tendo em vista o seu fortalecimento; a aprovação da Resolução nº 06/2023 que prorroga o mandato da 

atual Presidência e Secretaria Executiva; e a aprovação do Edital nº 03/2023 e da Resolução nº 08/2023, 

que visam a convocação de processo eleitoral para Presidência e Secretaria Executiva e o estabelecimento 

de uma comissão eleitoral para condução da nova eleição, respectivamente. As referidas Resoluções e o 

Edital foram aprovados por unanimidade dos votos. Devido à demanda de realização do novo Processo 

Eleitoral, que de acordo com o Regimento Interno do Comitê Itapocu, deve ser em Assembleia Geral 

Ordinária, foi necessário adicionar uma nova data ao calendário anual de reuniões do comitê, ficando 

marcada a eleição para o dia 19 de outubro de 2023, conforme preconizado pela Deliberação nº 14/2023 

que altera o Calendário Anual de AGOs, o qual foi aprovada pela plenária do Comitê Itapocu. Com 

relação à definição dos locais de realização das próximas Assembleias Gerais Ordinárias do Comitê 

Itapocu, a 60ª AGO ficou agendada para ocorrer, a princípio, na Univille polo EaD de Jaraguá do Sul, e a 

61ª AGO ficou acordada para acontecer na Cooperativa Juriti em Massaranduba, por sugestão do Sr. 

Mattheus Beck, representante da ARINCA. Nos assuntos gerais, a Univille pediu a adequação de um dos 

temas de capacitação a ser ofertada ao Comitê Itapocu pela entidade executiva. Durante a 58ª AGO, os 

membros do Comitê Itapocu haviam escolhido o tema “Monitoramento hidrológico e eventos críticos”, o 

qual foi adaptado para a seguinte abordagem: “Segurança hídrica e mudança climática: o que você precisa 

saber?”, capacitação ministrada pela professora Dra. Virginia Grace Barros. Por maioria dos votos, os 

membros aprovaram a alteração. Seguidamente, os membros do comitê sanaram dúvidas sobre a outorga 

de uso de recursos hídricos com o órgão gestor estadual SEMAE. De acordo com Milton Uba, servidor e 

representante da SEMAE, para a obtenção de maiores esclarecimentos sobre outorga, pode-se entrar em 

contato pelo telefone (48) 3665-4204 e pedir para falar com Tales da SEMAE. Ao final, os membros 

discutiram casos de conflitos pelo uso da água ocorridos na Bacia do Itapocu. A Secretária Executiva 
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Karine, comentou que tem recebido de forma recorrente vídeos e relatos de moradores da bacia sobre o 

escoamento de água esbranquiçada no Rio Braço Esquerdo, na divisa de Corupá e São Bento do Sul, por 

possíveis contaminações. O Sr. Jefferson Carnieri Hernandez, geólogo e representante do IMA, falou que 

o Instituto também recebeu denúncias e técnicos do IMA – CODAM Jaraguá do Sul e do IMA – 

CODAM Mafra se deslocaram até o local para proceder a fiscalização, onde o que constataram foi a 

supressão de Pinus (espécie exótica) em Áreas de Preservação Permanente (APPs) no entorno do referido 

rio. Jefferson pediu o apoio do Conselho Gestor da APA Rio Vermelho na fiscalização e divulgação de 

episódios relacionados a essas ocorrências. A seguir, a Coordenadora Geral do Projeto de Fortalecimento 

dos Comitês de Bacia do Norte de Santa Catarina, professora Dra. Therezinha Maria Novais de Oliveira, 

entregou ao Presidente do Comitê Itapocu a chave do automóvel que foi locado pela Univille, com 

recursos financeiros oriundos do Edital FAPESC nº 32/2022, para execução de atividades e ações do 

comitê e da Univille, visando o cumprimento das metas do Plano de Trabalho durante a vigência desse 

projeto. Segundo Therezinha, a Univille foi a primeira entidade executiva do estado catarinense a 

conseguir realizar a locação, devido às dificuldades das regras estabelecidas para tal atividade no Edital. 

Sem mais nenhum assunto para o momento, o presidente Hector encerrou a assembleia e agradeceu a 

presença de todos. 

 

 

 

 

Jaraguá do Sul/SC, 18 de agosto de 2023. 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

KARINE ROSILENE HOLLER 

Secretária Executiva do Comitê Itapocu 

HECTOR SILVIO HAVERROTH 

Presidente do Comitê Itapocu 
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ANEXOS 

 

Registros fotográficos da 59ª Assembleia Geral Ordinária 
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